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Una chiacchierata con Davide Zilli

LA PAROLA AL DIRETTORE

Cari Osiensi,
non vi nascondo di essere stata mol-

to combattuta riguardo l’argomento 
da trattare in questo mio editoriale. 
Riflettendo, è già trascorso un anno 
dall’inizio del mio percorso come 

Presidente del Consiglio Comunale 
di Osio Sopra e da quando ho ricevuto 

l’incarico di direttore responsabile di que-
sto periodico. Tante sono state le emozioni che mi hanno 
pervasa durante questi dodici mesi: dalla gioia e incredulità 
di essere stata eletta alla paura. La paura di dover affronta-
re qualcosa di nuovo dovendo imparare a prendere le misure 
con tutto ciò che questa esperienza comporta, tra cui sedersi 
in Consiglio per la prima volta e realizzare la prima edizione 
di Osio Sopra Parliamone. Dopo il timore iniziale, però, non 
vi nascondo che immensa è stata la soddisfazione provata 
nel vedere la prima edizione di questo periodico da me curato 
consegnato nelle vostre case poco prima di Natale.
La macchina amministrativa vista da fuori, da mamma volon-
taria quale ero fino a poco tempo fa, sembra molto semplice e 
allo stesso tempo affascinante; quando poi però ti ci addentri 
e prendi dimestichezza con tutto ciò che per te è nuovo e credi 
che sia giunto finalmente il momento di dar vita ai progetti 
prefissati in campagna elettorale per il bene del paese e dei 
cittadini, è lì che ti rendi conto che la voglia di fare e l’entusia-
smo devono purtroppo fare i conti con burocrazia, difficoltà 
più disparate e addirittura attacchi mediatici, che portano ine-
vitabilmente a provare grande sconforto. 
Ecco, tra le emozioni che ho provato in quest’ultimo anno c’è 
stato anche lo sconforto per la paura di non esser all’altezza 
di questo ruolo,  per le critiche che spesso abbiamo ricevuto 
da chi lo ha fatto senza magari sapere le grandi difficolta che 
ci siamo ritrovati ad affrontare negli ultimi mesi. 
Poi un pomeriggio dello scorso aprile insieme al Sindaco Luca 
Colleoni ho avuto il grande privilegio di incontrare Davide Zilli, 
un nostro giovane concittadino di soli 13 anni che il 15 maggio 
ha avuto l’onore di essere ricevuto al Quirinale dal Presidente 
della Repubblica ed essere insignito del titolo di Alfiere della 
Repubblica. 
Davide Zilli, che ha appena concluso il terzo anno della scuola 
secondaria del nostro Istituto Comprensivo, è stato in grado di 
ideare un dispositivo capace di inviare notifiche e alert qualora 
l’audioprocessore, che lui stesso utilizza, dovesse inavvertita-
mente spostarsi mentre si trova in carica.
Da Davide e dalla sua mamma Paola ho appreso la sua storia, 
i diversi ostacoli in cui si sono imbattuti sin dalla nascita a 
causa dei seri problemi legati all’udito e del lungo percorso di 
cui è stato protagonista; ciò che mi ha colpito particolarmente 
è stato il modo in cui le difficoltà sono state da lui stesso tra-
sformate in opportunità. 
Grazie alla sua invenzione tutti coloro che soffrono di ipoacu-
sia bilaterale profonda e che utilizzano un impianto cocleare 

potranno utilizzare il dispositivo da lui ideato; sempre grazie a 
Davide molte persone, me compresa, sapranno qualcosa in 
più su questa patologia che tanti ignorano.
Il titolo di Alfiere della Repubblica è un riconoscimento di 
grande valore, che viene consegnato ai cittadini che hanno 
saputo distinguersi nello studio, in attività culturali, scien-
tifiche, artistiche e sportive. Davide è diventato un esempio 
non solo per tutti i ragazzi della sua età ma anche per tutti noi 
adulti e lo è diventato anche per me.
Spesso, infatti, ci lasciamo sopraffare dai problemi che la vita 
ci presenta, mentre bisognerebbe lottare e continuare a cre-
dere in ciò che si fa, a maggior ragione se tutto ciò è alimenta-
to da buone intenzioni e da buon cuore, come quello di Davide.
Desidero dunque dedicare questo mio editoriale a tutti coloro 
che in quest’ultimo anno, nonostante le numerose difficoltà, 
non si sono mai arresi e hanno saputo trovare la motivazione 
per affrontare ogni singolo giorno. 
E lo dedico a voi ragazzi, che siete la nostra speranza, in cui 
continuare a credere e ad investire…e a te Davide, con l’augu-
rio che la vita possa continuare a darti tante soddisfazioni: te 
le meriti tutte!
Al prossimo numero! 
      

                                                             Il Direttore 

Concetta Curiale
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Si sono concluse a fine maggio due iniziative di educazione 
ambientale che hanno coinvolto i bambini e ragazzi dell’Istituto 
Comprensivo di Osio Sopra. Ma andiamo con ordine.
Nei mesi di febbraio e marzo, le classi quarte e quinte della 
scuola primaria, e a seguire le prime e seconde della scuola 
secondaria, nell’ambito delle ore di educazione civica, hanno 
partecipato ad un corso di sensibilizzazione in tema di rifiuti: 
con il preziosissimo aiuto della società cooperativa EcoSvilup-
po onlus (società incaricata dello smaltimento dei rifiuti urbani 
sul nostro territorio) la quale ha messo a disposizione le sue 
educatrici, i nostri ragazzi hanno affrontato un percorso forma-
tivo che li ha portati ad assumere maggiore consapevolezza in 
tema di differenziazione, riuso e riciclo, i tre pilastri della cosid-
detta economia circolare.
Su richiesta di ragazzi e docenti, il Comune e EcoSviluppo han-
no poi messo a disposizione un trittico di cestini per ogni aula, 
in modo che gli insegnamenti circa la differenziazione dei rifiuti 
potessero trovare applicazione concreta nella vita quotidiana 
dei ragazzi.
La seconda iniziativa, invece, organizzata a corollario della 
Giornata del verde pulito (istituita da Regione Lombardia il 18 
maggio) ha visto protagonisti i ragazzi della secondaria, i quali 
sarebbero dovuti  uscire sul territorio a raccogliere le immondi-
zie abbandonate (attività oggi nota come “plogging”) in tre zone 
del paese molto frequentate: il parco mercato, il centro storico 
ed il viale del Santuario.
Purtroppo a causa delle avverse condizioni meteorologiche, 
il primo appuntamento con le classi prime che doveva avere 
luogo presso l’area mercato, ed il terzo previsto presso il viale 
del Santuario, bellissimo luogo immerso nel verde ma soggetto 
purtroppo a frequenti episodi di bivacco con conseguente ab-
bandono di rifiuti, che erano stati calendarizzati rispettivamente 
per giovedì 8 maggio e giovedì 22 maggio sono stati rimandati 
e successivamente annullati a causa delle persistenti condizio-
ni meteo; la giornata inaugurale, che  purtroppo è stata anche 
l’unica, si è quindi tenuta con le seconde il giovedì 15 maggio, 
con destinazione il centro storico: per circa due ore i ragazzi 
hanno raccolto rifiuti di ogni genere, da bottigliette di plastica 

a cartoni della pizza, bottiglie di vetro e una quantità disarman-
te di mozziconi di sigaretta. Non sono mancati rinvenimenti 
particolari, quali sacchi pieni d’erba sfalciata abbandonati in 
un parcheggio e altri oggetti molto più voluminosi per i quali è 
stata fatta doverosa segnalazione alle forze dell’ordine. Dopo la 
raccolta i ragazzi si sono ritrovati nel Giardino dei pensieri felici 
e con l’aiuto dell’educatrice e di un operatore di EcoSviluppo 
hanno provveduto a differenziare quanto trovato, col risultato 
sconcertante di 5 sacchi colmi di immondizia che insozzavano 
il nostro paese! Che inciviltà!
“Un sentito ringraziamento, oltre ovviamente ai ragazzi, va al 
corpo docente che ha partecipato, al personale di EcoSviluppo 
ed alle onnipresenti ed instancabili Guardie Ecologiche”, sono le 
prime parole dell’Assessore all’Ambiente Mike Zanchi tiene a 
precisare come “il Comune in tutto questo ha rivestito un ruolo 
di mero facilitatore, in quanto l’iniziativa è stata richiesta e cal-
damente promossa dal Consiglio Comunale dei Ragazzi”: l’in-
tero Consiglio ha poi inaugurato l’evento tenendo un discorso in 
cui traspariva tutto l’orgoglio e l’emozione di veder concretizza-
re in tempi brevi una loro idea.
Quanto è stato fatto è solo un piccolo gesto, una novità per così 
dire, in quanto, a causa dell’emergenza Covid e delle conse-
guenti restrizioni ed oggettive difficoltà organizzative, “l’ultima 
occasione è stata sei anni fa” commenta la vicepreside prof.
ssa Carrara: l’Amministrazione si impegna fin d’ora a riproporre 
questo progetto anche negli anni a venire, perché solo infon-
dendo con costanza un senso civico nei giovani sarà possibile 
avere in futuro degli adulti rispettosi del prossimo, dell’ambiente 
e del territorio in cui vivono.

Iniziative di educazione… ambientale!

ECOLOGIA, AMBIENTE e TERRITORIO
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Sabato 14 dicembre 2024 presso l’Auditorium dell’Istituto 
Comprensivo “Fratelli Magri” di Osio Sopra si è svolta la pre-
miazione delle borse di studio al merito intitolata “FOREVER 
GIULIA AGRATI”.
Una mattinata in cui il ricordo e il merito sono stati protago-
nisti e in cui il Comune di Osio Sopra ha avuto il piacere di 
riconoscere i brillanti risultati scolastici conseguiti da quattro 
studenti durante l’anno scolastico 2023/2024 agli esami di 
terza media e di maturità. 
Alla cerimonia hanno partecipato gli alunni premiati, le loro 
famiglie e la famiglia di Giulia Agrati insieme al Consiglio Co-
munale e al Dirigente Scolastico.
È stato un momento di grande commozione e di riflessione. 
Riflessione, come sottolineato dal Sindaco Luca Colleoni, 
dall’Assessore alla Pubblica Istruzione Laura Misani e dal 
Dirigente Scolastico Rossana Rita Ricciardi, su quanto sia 
importante avere buona volontà, costanza e passione per 
raggiungere i propri obiettivi e di come l’impegno scolastico 
portato avanti con dedizione possa permettere ai nostri gio-
vani di gettare basi solide per la costruzione del proprio futuro 
lavorativo ma anche personale, poiché sono l’istruzione e il 
lavoro che ci rendono tutti uomini e donne liberi. 
A questi quattro ragazzi premiati il Sindaco e l’Amministrazio-
ne Comunale rinnovano le più vive congratulazioni.

Premiazione borse di studio
“Forever Giulia Agrati 2024”

PUBBLICA ISTRUZIONE

COLOMBI DAVID

MASCHERETTI AURORA

ROTTIGNI MARCO

SPALLUZZI BEATRICE

I ragazzi premiati sono stati:
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Colombi David

Ritira mamma di Rottigni MarcoMascheretti Aurora

Spalluzzi Beatrice
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È con questo motto che la nostra amministrazione ha finan-
ziato, nel corso dell’A.S. 2024/2025, una serie di progetti in fa-
vore delle scuole del territorio, a partire dall’infanzia e fino alla 
secondaria di I grado.
Per le classi 4 e 5 della scuola primaria e per la scuola secon-
daria di I grado sono stati organizzati incontri di educazione 
stradale attraverso la collaborazione dei Carabinieri di Osio 
Sotto, della Polizia Locale di Osio Sopra e dell’Associazione 
Nazionale Carabinieri. Durante gli interventi sono state illu-
strate le regole basilari del codice della strada; un focus parti-
colare è stato inoltre dedicato ai pericoli che la strada nascon-
de, non solo in termini di circolazione ma anche in materia 
di situazioni “difficili” cui i ragazzi potrebbero essere esposti,  
sull’importanza ad esempio di informare rispetto ai danni de-
rivanti dall’utilizzo di sostanze stupefacenti e dall’abuso di al-
cool, questo perché purtroppo i dati emersi dai recenti studi 
condotti in materia, ci dicono che l’uso di tali sostanze è sem-
pre più precoce e diffuso tra le fasce giovanili.
L’augurio è che questi interventi costituiscano la spinta per 
una crescita responsabile che si possa tradurre in comporta-
menti corretti nella vita quotidiana.
Sempre in materia di educazione civica, nel mese di febbraio, 
sono stati organizzati per le classi 5^ della scuola primaria, le 
tradizionali visite in Municipio: i ragazzi hanno avuto l’occa-
sione di visitare i vecchi e nuovi uffici comunali, hanno ricevu-
to nozioni di vita amministrativa e addirittura simulato un vero 
Consiglio Comunale, anche grazie alla presenza del Presiden-
te del Consiglio Comunale Concetta Curiale e del Sindaco 
Luca Colleoni, sempre attento e disponibile nei confronti dei 
giovani e che ha reso l’esperienza più verosimile.
Inoltre, l’Assessore 
alla pubblica istru-
zione Laura Misani 
di concerto con l’As-
sessore all’ambiente 
Mike Zanchi hanno 
organizzato, in tutte 
le scuole del terri-
torio, grazie al con-
tributo della società 
Eco-Sviluppo, ditta 
appaltatrice del se-
vizio raccolta rifiuti, 
incontri didattici in 
materia di ecologia, 
evidenziando l’im-
portanza del rispetto 
dell’ambiente e illu-
strando le modalità 
di realizzazione della 
raccolta differenzia-
ta. 

Mentre insieme al consigliere comunale Fulvia Martinelli, con 
delega alle Pari Opportunità, invece è stato avviato un impor-
tante percorso sulla parità di genere, che ha visto coinvolta in 
prima battuta la scuola dell’Infanzia San Zeno, che grazie alla 
Coordinatrice Simonetta Nava e a Don Matteo Perini, ha sa-
puto cogliere l’opportunità di questo progetto, volto al supera-
mento degli stereotipi di genere, che orientano ed influenzano 
le scelte e i comportamenti delle bambine e dei bambini fin dai 
primissimi anni di vita, condizionando da subito la costruzione 
della propria identità.
“Per questo motivo abbiamo deciso di non vincolare eventi ed 
iniziative in tema di parità di genere e di violenza di genere a 
determinate giornate dell’anno, poichè crediamo fermamente 
che non sia la singola giornata di sensibilizzazione che possa 
determinare l’approccio relazionale di un individuo, ma piut-
tosto un lavoro di informazione e formazione costante. Po-
trà sembrare strano parlare di questi argomenti quando si ha 
a che fare con bambini di 5-6 anni ma affrontare temi così 
attuali ed importanti già alla scuola dell’infanzia crea in loro 
un’attitudine spontanea che, se coltivata, proseguirà per tutta 
la vita. Ecco perché parlare di cura e gentilezza nelle relazioni 
diventa fondamentale e anzi necessario già a questo grado di 
scuola, perché si possa sempre lavorare in termini di preven-
zione primaria.” Hanno così commentato l’Assessore Laura 
Misani e la Consigliera Fulvia Martinelli.
Per la realizzazione dell’iniziativa si sono avvalse della colla-
borazione della Dott.ssa Annalisa Bigi, Psicologa e Forma-
trice dell’Associazione Aiuto Donna di Bergamo e ha visto 
coinvolti i 45 bambini grandi della scuola dell’infanzia.
Il percorso proseguirà poi nell’A.S. 2025/2026 alla vicina scuo-

la primaria, creando 
dunque una sorta di 
fil rouge che saprà 
consolidare le basi 
acquisite e fornire 
nuove prospettive di 
riflessione.
Tra le ultime inizia-
tive promosse, un 
intervento impor-
tante per quanto ri-
guarda la diffusione 
della storia e della 
cultura locale, rea-
lizzato attraverso la 
collaborazione con 
le associazioni Olmo 
di Levate, Che Mu-
sica Ragazzi di Osio 
Sopra e Pro-Loco di 
Verdellino-Zingonia: 
sono stati realizzati 

Anno scolastico 2024/2025:
ad ogni scuola il suo progetto!

PUBBLICA ISTRUZIONE



In un periodo in cui spesso si sente parlare di difficoltà e 
ostacoli, è con grande gioia che condividiamo la storia di 
un progetto che ha unito un’intera comunità per un nobile 
scopo: la realizzazione di un’aula sensoriale dedicata agli 
alunni con bisogni educativi speciali. 
L’aula sensoriale è stata inaugurata nel mese di giugno.
Il progetto non sarebbe potuto diventare realtà senza la 
partecipazione attiva della comunità. L’amministrazione 
comunale ha accolto con entusiasmo l’iniziativa, aiutan-
do la scuola a trovare un finanziamento, e si ringrazia per 
questo l’ex sindaco Edilio Pellicioli, il Sindaco Luca Col-
leoni, un forte ringraziamento per l’importante contributo 
all’Azienda Bergamo Inerti e all’associazione “La vec-
chia cassapanca”. Un ruolo chiave è stato giocato anche 
dai genitori degli alunni, che hanno messo a disposizione 
il loro tempo e le loro competenze per la realizzazione 
pratica dell’aula.
Un ringraziamento sentito va agli artigiani come Teani 
Michele, elettricista, e Guri Albert, cartongessista, che 
hanno sistemato l’aula a regola d’arte e a loro spese. Un 
grazie anche ai genitori che hanno aiutato a dipingere: 
Teli Luca, Bombardieri Cristina, Galasso Massimo, Silva 
Giorgio. Un sentito ringraziamento è doveroso rivolgerlo 
a Izzi Sara in qualità di Presidente del Consiglio di Isti-
tuto e all’intero Consiglio per aver supportato, nelle sedi 
istituzionali, l’iniziativa progettuale.
Sempre più convinti che l’inclusione e la solidarietà sia-
no fondamentali, l’aula sensoriale è stata concepita per 
offrire un ambiente stimolante e accogliente per tutti i 
bambini. Tutto ha avuto inizio con le attuali classi terze 
medie della Scuola Secondaria di primo grado “Fratelli 

Magri” di Osio Sopra lo scorso anno scolastico. Un grup-
po di ragazzi, con il supporto delle loro insegnanti Alessia 
Panza e Elena Zoppetti, ha progettato l’aula sensoriale 
per la loro compagna di classe Mariaurora Todisco, a cui 
sarà dedicata in memoria.
Un grazie particolare alle studentesse che hanno realiz-
zato meravigliosi affreschi sui muri, in particolare Anna, 
Giorgia, Greta, Chiara, Ginevra, Clara, Aurora e Bianca.
L’aula sensoriale è stata progettata per stimolare i cin-
que sensi attraverso una varietà di strumenti e materiali. 
Ci sono angoli dedicati alla musica, alla luce e al tatto, 
con colori vivaci e superfici morbide progettate per crea-
re un’atmosfera rilassante e stimolante. Questi elementi 
aiutano i bambini a sviluppare le loro capacità cognitive 
e motorie in un ambiente sicuro e accogliente. La stanza 
promuove il rilassamento con diversi oggetti sensoriali, 
portando a sensazioni di gioia, calma e serenità che per-
durano anche nelle ore successive.
Questa iniziativa è un esempio luminoso di come la colla-
borazione e l’impegno collettivo possano portare a risul-
tati straordinari. L’aula sensoriale non è solo un luogo fi-
sico, ma un simbolo di inclusione e speranza per il futuro.
È una testimonianza del potere della comunità quando si 
unisce per un obiettivo comune, un esempio che ispira a 
credere che i sogni possono davvero realizzarsi.

                                 La dirigente scolastica 

Un Sogno che si Realizza:
l’Aula Sensoriale per Bambini Speciali
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incontri didattici rivolti agli studenti delle classi seconde della 
scuola media per spiegare loro le vicende storiche delle cosid-
dette “Apparizioni Verdelesche” del 1517, avvenute nei pressi 
dell’Oratorio campestre di San Giorgio in Saore situato sul 
territorio di Osio Sotto, al confine con i paesi di Levate, Ver-
dellino e Verdello, con l’obiettivo di stimolare l’interesse e la 
curiosità dei ragazzi per la storia del territorio che vivono quo-
tidianamente.
Tale progetto ha già suscitato notevole interesse, tanto da es-
sersi meritato un articolo su “The Times”. 
L’Assessore Laura Misani aggiunge: “Rivestire il ruolo di as-
sessore alla pubblica istruzione rappresenta per me una gran-
de responsabilità ma soprattutto un’opportunità: se da un lato 

rivolgersi ai nostri giovani implica il pesare bene le scelte che 
si compiono, dall’altro il dialogo con bambini e ragazzi è dav-
vero occasione di crescita reciproca. Il mio obiettivo è quello di 
offrire, accanto alla didattica tradizionale, esperienze formati-
ve nuove, iniziative e progetti che possano fungere da spunto 
di riflessione su temi ormai attuali e intergenerazionali, che 
permettano agli studenti di conoscere professionisti in gra-
do di stimolarli e perché no, far emergere in loro attitudini da 
coltivare e nuovi interessi; mi sento inoltre di aggiungere che 
in questo primo anno scolastico dell’Amministrazione Colle-
oni non è mancata l’attenzione ai bambini e ragazzi delle no-
stre scuole, cui vanno i miei più sentiti ringraziamenti per aver 
sempre partecipato con entusiasmo alle iniziative proposte.”

Rossana Rita Ricciardi 



Domenica 4 maggio 2025, nonostante le incertezze metereo-
logiche, Piazza Garibaldi ed il Giardino dei Pensieri Felici sono 
tornati come di consueto ed essere “cornici” dell’evento cultu-
rale “Arte in piazza ad Osio Sopra”.
Un’intera domenica dedicata all’arte dove i numerosi studenti 
della scuola Artemia, affiancati dal Maestro Emilio Gualandris, 
hanno portato in piazza un esempio pratico di come sia struttu-
rata una tipica lezione all’interno della rinomata scuola presen-
te nel nostro territorio osiense e che vanta numerosi studenti di 
diverse fasce di età. Passeggiando dunque in piazza, i cittadini 
di Osio Sopra hanno avuto l’opportunità di poter ammirare le 
numerose e diverse opere iperrealistiche.
Hanno potuto anche apprendere come un’opera, realizzata con 
matita o pastello ma anche con gessetti, olio, acquerelli e tem-
pere, nasca a partire da una bozza e di come poi si possa svi-

luppare fino alla sua conclusione. 
Nell’osservare con ammirazione tutte le opere realizzate, il Sin-
daco Luca Colleoni ha commentato: “Anche quest’anno, l’Am-
ministrazione Comunale ha scelto di riproporre e promuovere 
l’iniziativa Arte in Piazza con l’obiettivo di far conoscere e condi-
videre il talento del Maestro Emilio Gualandris e dei suoi allievi 
con l’intera cittadinanza.  È stata una giornata colma di colori e 
di condivisione e nonostante il tempo incerto possiamo affer-
mare che anche quest’anno sia stato un successo. 
Ringraziamo pertanto il Maestro Emilio Gualandris, che por-
ta avanti con passione e talento una scuola di così alto livel-
lo all’interno del nostro Comune, i suoi artisti, il Presidente del 
Consiglio Comunale Concetta Curiale per aver gestito l’orga-
nizzazione e lo svolgimento dell’evento e tutti i cittadini che 
sono passati ad osservare le opere in fase di realizzazione”.

Arte in piazza 2025
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Questo primo bilancio di previsione rappresenta un momento 
molto importante. Con questo articolo riportiamo una sintesi 
per informare l’intera cittadinanza su quanto vogliamo fare per 
il nostro paese.
La presentazione del bilancio portato in Consiglio Comunale lo 
scorso 27 marzo è stata frutto di un lavoro molto lungo e com-
plesso e che purtroppo è stato presentato in ritardo, come già 
spiegato durante lo stesso Consiglio, a causa di diversi fattori 
tra cui il più importante, il cambio del software comunale e la 
mancanza di un responsabile del settore finanziario.   
La previsione di bilancio, ha tenuto in considerazione ogni area 
tematica, senza trascurare nessun settore, partendo dal verde e 
dall’ambiente, passando poi per il benessere sociale, per quello 
culturale e per arrivare infine all’aspetto urbanistico. 
Nella parte delle entrate trovano particolare evidenza le voci 
riguardanti l’addizionale comunale che ha visto conferma-
ta l’aliquota dello 0,77%, pari ad un gettito di bilancio di euro 
755.000,00; anche per quanto riguarda l’IMU sono state con-
fermate le aliquote vigenti che prevedono un gettito pari a euro 
1.075.000,00 mentre per la TARI il gettito di entrata è pari ad 
euro 481.937,00 come determinato nel PEF deliberato nell’a-
prile 2024.
Altra voce importante è costituita dalle sanzioni al codice del-
la strada, stimate di concerto con la Polizia Locale in euro 
170.000,00, con un accantonamento di circa il 62% al FCDE 
(fondo crediti di dubbia esigibilità).
Il totale delle entrate nel presente anno è pari ad euro 
5.556.811,59, ripartite tra entrate di natura tributaria, contribu-
tiva perequativa, trasferimenti correnti, extratributarie, entrate 
in conto capitale e per conto terzi e partite di giro.  
Per il 2026 la cifra è di euro 5.473.330,53 e sarà la medesima 
anche per il 2027. La parte corrente di spesa del Bilancio pre-
vede uno stanziamento totale di euro 3.916.125,96 che ana-
lizzeremo in ogni sua singola voce:
1. SERVIZI ISTITUZIONALI, GENERALI E DI GESTIONE, euro 
1.603.510,10 suddivisi in:
ORGANI ISTITUZIONALI, euro 146.050,00: comprende le in-
dennità di carica di Sindaco, Assessori e Consiglieri e le spese 
sostenute per la pubblicazione del giornale periodico comunale 
e per la trascrizione del consiglio comunale.
SEGRETERIA GENERALE, euro 183.100,00: si considera il co-
sto del personale di segreteria, gli oneri riflessi, sono compre-
se inoltre le spese per la convenzione del servizio di segreteria. 
Fanno parte di questo programma anche le spese per il servizio 
del sistema gestione privacy e le spese per centro elettronico 
del settore segreteria e le spese per incarichi legali sempre del 
servizio segreteria.
GESTIONE ECONOMICA, FINANZIARIA, PROGRAMMAZIONE 
E PROVVEDITORATO, euro 305.348,42: si considera il costo del 
personale di ragioneria, gli oneri riflessi, inoltre sono comprese 
le spese di prestazioni di consulenza, le spese per centro elet-
tronico del settore finanziario, il servizio di tesoreria, il compen-
so del revisore dei conti e del nucleo di valutazione.
GESTIONE DELLE ENTRATE TRIBUTARIE E SERVIZI FISCALI, 

euro 253.875,68: in questa voce di spesa è compreso il costo 
annuale della Società Scriba, che ha in affidamento il servizio 
di gestione dello sportello tributario all’interno dell’Ente e che 
svolge anche il ruolo di emissione degli avvisi di accertamento 
per quanto riguarda i tributi primari ovvero IMU, TARI. Inoltre, è 
compreso il servizio in affidamento alla Società San Marco, che 
gestisce il canone unico patrimoniale relativo ai tributi minori 
quali pubblicità, occupazione di suolo pubblico, affissioni. Sono 
inserite anche le spese per centro elettronico dell’ufficio tributi 
e le spese postali per l’invio della TARI ordinaria e le notifiche 
degli avvisi di accertamento TARI, IMU e TASI. 
Nel presente programma è assimilata la trattenuta quo-
ta alimentazione fondo di solidarietà comunale pari ad euro 
139.425,68 stabilita dallo Stato ovvero il prelievo che viene 
fatto sull’IMU incassato per la quota di alimentazione del FSC 
2025.
GESTIONE DEI BENI DEMANIALI E PATRIMONIALI, euro 
72.125,00: inerente le imposte, le  tasse, i contributi e i canoni 
relativi al patrimonio comunale (canone RAI, Aci, dogane e boni-
fica), le spese di manutenzione ordinaria sugli immobili del pa-
trimonio pubblico, per le utenze di energia elettrica (Casa Archi, 
ambulatorio, magazzino via Circonvallazione, Villa Andreani), 
l’acqua (Casa Archi, villa Andreani, ambulatorio, magazzino via 
Circonvallazione), il gas (Casa Archi) ed il servizio di vigilanza.
UFFICIO TECNICO, euro 264.200,00: vi rientrano la retribuzione 
dell’ufficio tecnico e gli oneri riflessi, le spese per gli incarichi 
professionali (quali ad esempio Geom. Tasca, Ing. Ranica e il 
servizio di SUAP alla società Eco Service) e di collaborazione 
occasionale (Dott. Galbusera). Ne fanno parte anche le spese 
per centro elettronico dell’ufficio tecnico, le spese per eventuali 
incarichi legali riferiti alla gestione del territorio. 
ELEZIONI E CONSULTAZIONI POPOLARI - ANAGRAFE E STA-
TO CIVILE, euro 97.100,00: sono comprese le spese per il per-
sonale di anagrafe lo straordinario del personale d’anagrafe ri-
ferito ai referendum in programma nell’anno corrente, le spese 
per il censimento denominato “Aspetti della vita quotidiana” e le 
spese per il centro elettronico dell’ufficio anagrafe. Vanno citati 
anche gli onorari dei componenti dei seggi elettorali.
ALTRI SERVIZI GENERALI, euro 281.711,00: comprendono gli 
oneri diretti e riflessi per il lavoro straordinario del personale 
dipendente, il fondo per il premio incentivante la produttività, 
quello di retribuzione di posizione ed infine il risultato dei re-
sponsabili di settore. Vanno considerate le spese di pulizia degli 
uffici comunali e le relative forniture delle utenze, gli acquisti di 
beni di consumo, le spese di formazione e qualifica del perso-
nale, spese per formazione in materia di sicurezza sui luoghi di 
lavoro e il servizio per una dote comune. 
In questo programma è inserita anche la voce “contributi as-
sociativi annuali” e le spese riguardanti le assicurazioni (R.C. 
patrimoniale, RCTO, infortuni, tutela legale, all risk (tre mezzi 
comunali).
2. ORDINE PUBBLICO E SICUREZZA, euro 173.600,00
POLIZIA LOCALE E AMMINISTRATIVA: retribuzione personale 
polizia locale. E’ prevista la spesa per il piano della sicurezza, 
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per la convenzione di polizia locale con i Comuni di Osio Sotto 
e di Levate che comprende ogni spesa inerente la polizia locale, 
eccezion fatta la manutenzione degli impianti di videosorve-
glianza.
3. ISTRUZIONE E DIRITTO ALLO STUDIO, euro 655.458,50 
suddivisi in:
ISTRUZIONE PRESCOLASTICA, euro 226.600,00: ne fanno 
parte le spese per l’assistenza educativa al CRE, le spese per 
alunni con disabilità presso la scuola dell’infanzia ed il contri-
buto alla scuola dell’infanzia gestita dalla nostra parrocchia 
per euro 110.000,00 oltre il trasferimento del sistema educa-
tivo integrato per la fascia d’età 0-6 anni che non è altro che la 
compartecipazione dell’Ente alle rette di frequenza alla scuola 
dell’infanzia San Zeno per i bambini residenti nel nostro Comu-
ne.
ALTRI ORDINI DI ISTRUZIONE NON UNIVERSITARIA, euro 
122.100,00: sono compresi l’acquisto dei libri di testo per gli 
alunni della scuola primaria, il servizio doposcuola della scuola 
primaria, le spese e le utenze dell’istituto comprensivo di Osio 
Sopra la manutenzione ordinaria sugli immobili degli edifici 
scolastici, il canone per la dematerializzazione delle cedole e la 
convenzione per il trasporto pubblico degli studenti.
SERVIZI AUSILIARE ALL’ISTRUZIONE, euro 306.758,50: sono 
comprese le spese per il servizio di refezione scolastica ma la 
voce principale è legata alle spese per l’assistenza agli alunni 
con disabilità per euro 270.000, un costo lievitato ma indispen-
sabile per il sostegno alle famiglie che necessitano di tale servi-
zio. È inoltre previsto il contributo all’istituto comprensivo di Osio 
Sopra alla voce “Piano Diritto allo Studio” per euro15.958,50.
4. TUTELA E VALORIZZAZIONE DEI BENI E DELLE ATTIVITA’ 
CULTURALI, euro 56.050,00
ATTIVITA’ CULTURALI E INTERVENTI DIVERSI NEL SETTORE 
CULTURALE, fanno parte le spese di funzionamento della Bi-
blioteca inerente la cooperativa che ha in gestione il servizio, 
le utenze nonché la manutenzione e l’acquisto di libri e riviste 
riferite alla biblioteca stessa, spese di convegni, mostre e mani-
festazioni culturali e il trasferimento al comune di Dalmine per 
la quota dovuta per il sistema bibliotecario e rete bibliotecaria 
bergamasca.
5. POLITICHE GIOVANILI, SPORT E TEMPO LIBERO, euro 
86.900,00
Rientrano le spese di manutenzione per la gestione della pa-
lestra nonché  per la pulizia della stessa e della palestrina e le 
spese delle utenze; fanno parte di questo programma le spese 
di funzionamento, le utenze degli impianti che vengono rim-
borsati all’Ente dalle associazioni titolari di convenzione per 
l’utilizzo dei medesimi. Rientrano in questa missione la ma-
nutenzione ordinaria degli stessi immobili e le utenze  dell’area 
feste. Confluisce anche la quota interessi sul mutuo acceso 
presso l’Istituto del Credito Sportivo per la realizzazione del 
nuovo campo da calcio presso gli  impianti sportivi per  euro 
36.500,00 annui. Preciso che tali interessi verranno rimborsati 
all’Ente dopo che i lavori di riqualificazione saranno terminati.
6. ASSETTO DEL TERRITORIO ED EDILIZIA ABITATIVA, euro 
37.800,00 suddivisi in: 
URBANISTICA E ASSETTO DEL TERRITORIO, euro 3.200,00: 

comprende la quota di adesione al piano territoriale Agenda 21 
(che è un associazione di circa 20 comuni che  si occupano del-
la sostenibilita’ ambientale,  della mobilita’ ciclabile e di  progetti 
per prodotti  alimentari km 0)  e le utenze  di energia elettrica del 
magazzino comunale sito in piazzetta Colombera.
EDILIZIA RESIDENZIALE PUBBLICA E LOCALE E PIANI DI EDI-
LIZIA, euro 34.600,00: comprende la fornitura di acqua, di ener-
gia elettrica, di gas degli immobili siti in piazzetta Colombera  
e la manutenzione ordinaria degli immobili locati e le relative 
spese condominiali della medesima piazzetta.
7. SVILUPPO SOSTENIBILE E TUTELA DEL TERRITORIO E 
DELL’AMBIENTE, euro 446.700,00 suddivisi in:
TUTELA, VALORIZZAZIONE E RECUPERO AMBIENTALE, euro 
42.000,00: vi rientrano la manutenzione dei parchi e giardini 
gli interventi a tutela dell’ambiente e la quota parte a carico del 
nostro Ente per l’adesione al progetto Plis - Parco Sovracomu-
nale del Brembo.
RIFIUTI, euro 404.000,00: vi rientrano la retribuzione del per-
sonale per il servizio smaltimento rifiuti e i relativi oneri. Va 
considerata la spesa per l’acquisto di beni di consumo quali i 
bidoni per la raccolta differenziata sia da uso privato che ad uso 
commerciale. La principale voce di spesa di questo programma 
è senz’altro il canone per l’appalto del servizio di raccolta, tra-
sporto e smaltimento rifiuti per un importo di euro 360.000,00 
affidato alla Società Eco Sviluppo.
AREE PROTETTE, PARCHI NATURALI, PROTEZIONE NATU-
RALISTICA E SPESE CORRENTI in cui confluisce solo la voce 
per la fornitura di acqua aiuole sul territorio comunale per euro 
700,00.
8. TRASPORTI  E DIRITTO ALLA MOBILITÀ, euro 158.400,00
VIABILITA’ E INFRASTRUTTURE STRADALI: vi rientrano la re-
tribuzione del personale di viabilità, gli oneri riflessi. La spesa 
più importante e’ quella relativa alla fornitura di energia elet-
trica per la pubblica illuminazione, la quale ammonta ad euro 
87.500,00, la relativa spesa di manutenzione ordinaria ed infine 
l’acquisto di segnaletica stradale e la manutenzione ordinaria 
delle strade che comprendono per esempio l’asfalto, piccoli in-
terventi, chiusura di buche con catrame libero.
9. DIRITTI SOCIALI, POLITICHE SOCIALI E FAMIGLIA, euro 
330.000,00 suddivisi in:
INTERVENTI PER L’INFANZIA E I MINORI E PER ASILI NIDO, 
euro 52.750,00: in questa voce rientrano le spese per il servizio 
di assistenza domiciliare minori e affidi, il contributo alle fami-
glie per la riduzione rette dell’asilo nido e il contributo Regione 
Lombardia misura Nidi Gratis.
INTERVENTI PER LE FAMIGLIE, euro 9.000,00: ripartito in euro 
8.000,00 per il contributo all’associazione “Comunità della 
salute” finalizzato alla realizzazione di iniziative innovative, di  
educazione e di comunicazione della salute per la  comunità, un  
supporto all’assistenza sanitaria di base, di vicinanza alle cate-
gorie fragili, sui territori dei comuni di Osio Sopra, Levate, Cise-
rano e Verdellino. Comunità della salute che, insieme al servizio 
telefonico giornaliero, ha di recente  aperto uno sportello in pre-
senza il lunedì pomeriggio  ed il giovedì mattina presso gli am-
bulatori  in Via Manzoni, di fianco alla farmacia. Di questi euro 
8.000, euro 3.000 finanziano il funzionamento dello sportello di 
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supporto psicologico istituito a partire dall’inizio del 2025, su ri-
chiesta della scuola, all’interno del nostro istituto comprensivo.
Sono stati inoltre destinati euro 1.000,00 per il sostegno alle 
pari opportunità.
PROGRAMMAZIONE E GOVERNO DELLA RETE DEI SERVIZI 
SOCIO-SANITARI E SOCIALI, euro 234.250,00: vi rientrano il 
costo della retribuzione del personale socio-assistenziale, i 
relativi oneri riflessi. Le spese per i pasti a domicilio destinati 
a persone anziane e bisognose, il servizio SAD. Si precisa che 
per queste due prestazioni il costo è suddiviso in una quota 
a carico dell’utente parametrata al suo ISEE e la differenza a 
carico dell’Ente. Un altro servizio messo a disposizione della 
cittadinanza è lo sportello di segretariato sociale destinato ad 
un’assistenza concreta per la compilazione di istanze e/o bandi 
a carattere sociale. Sono anche compresi progetti per l’inseri-
mento lavorativo per persone con disabilità per euro 11.000,00. 
Una voce rilevante è quella destinata alla quota a carico del Co-
mune di compartecipazione all’azienda denominata “Dalmine 
Sociale” per i servizi socio-assistenziali. Ricordiamo anche la 
convenzione con la Croce Bianca per il trasporto sanitario e il 
contributo alle istituzioni e alle associazioni del territorio. Altra 
importante voce è quella destinata ai progetti nel settore giova-
nile, come ad esempio l’educativa di strada e progetti destinati 
agli adolescenti.
SERVIZI NECROSCOPICO E CIMITERIALE, euro 34.000,00 di 
cui euro 13.500,00 per la gestione dei servizi cimiteriali ester-
nalizzati. Sono stati già impegnati euro 8.500,00 a favore di una 
azienda (GMB) che ci garantirà il servizio fino al 31.08.2025. 
Inoltre e’ stata prevista la somma di euro 6.000,00  a copertura 
dell’utenza e del consumo di energia elettrica. Il servizio inoltre 
comprende la pulizia dei vialetti, la manutenzione del verde e la 
gestione delle potature.
10. SVILUPPO ECONOMICO E COMPETITIVITÀ, euro 
11.500,00
COMMERCIO, RETI DISTRIBUTIVE, TUTELA DEI CONSUMA-
TORI: è destinata alle spese di prestazioni del servizio commer-
cio e le spese della fornitura di acqua presso il parco mercato e 
la relativa manutenzione ordinaria.
FONDI E ACCANTONAMENTI, euro 351.030,79 suddivisi in: 
FONDI DI RISERVA, euro 33.767,04: è il fondo di riserva di cas-
sa ed è uno stanziamento che non deve essere inferiore allo 
0,30% e non può superare il 2% del totale delle spese correnti 
inizialmente previste in bilancio e serve nell’eventualità di finan-
ziare urgenze che dovessero presentarsi.
FONDO CREDITI DI DUBBIA ESIGIBILITÀ, euro 293.948,75: 
è da intendersi come un fondo rischi diretto ad evitare che le 
entrate di dubbia esigibilità, previste ed accertate nel corso 
dell’esercizio, possano finanziare le spese esigibili nel corso del 
medesimo esercizio, quindi riconducibili per quelle entrate di 
dubbia e difficile riscossione.
ALTRI FONDI, euro 23.315,00: in questo fondo rientra il TFM 
(trattamento di fine mandato) del Sindaco, fondo rinnovi con-
trattuali e fondo obiettivi di finanza pubblica Legge di Bilancio 
2025.
11. DEBITO PUBBLICO, euro 5.176,57
QUOTA INTERESSI AMMORTAMENTO MUTUI E PRESTITI OB-

BLIGAZIONARI sono gli interessi passivi sui mutui e sulla con-
venzione in essere con la società Orobica Inerti.
Viste le missioni sopra elencate, il totale della spesa di parte 
corrente si attesta ad euro 3.916.125,96.  Una voce molto im-
portante del nostro bilancio sarà destinata alla gestione delle 
problematiche sociali per complessivi euro 335.000,00. Una 
cifra considerevole che vale quasi il 10% della spesa corrente 
complessiva. Un impegno che, nonostante la notevole rilevanza 
economica, questa Amministrazione ha scelto di non ritoccare 
al ribasso, al fine di continuare a garantire un supporto giusto e 
costante ai cittadini più fragili. È giusto inoltre evidenziare che 
per finanziare tale spesa, questa amministrazione ha deciso di 
investire ulteriori euro 50.400,00.
Relativamente alla programmazione sugli investimenti e sulle 
opere pubbliche, in sede di rendiconto 2024 verrà effettuato un 
riaccertamento straordinario dei residui attivi e passivi dell’Ente 
che comporterà la determinazione dell’avanzo libero effettivo 
e che quindi potrà essere destinato al finanziamento di nuove 
opere pubbliche sulla scorta delle linee programmatiche pre-
sentate nel nostro mandato.
A tal proposito l’Assessore al Bilancio e al Commercio Lorella 
Brugali, ci tiene e precisare che “si tratta di un bilancio che, no-
nostante le crescenti difficoltà economiche, desidera continua-
re a fornire risposte ma soprattutto servizi ai nostri cittadini, ini-
ziando a mettere a terra alcune delle proposte presentate nelle 
nostre linee programmatiche di mandato che ci impegnano a  
perseguire anche gli anni futuri. È un bilancio  che sceglie di 
continuare a  sostenere a pieno i soggetti più fragili attraverso 
servizi ed assistenza duratura e che continua a mettere  al cen-
tro  i nostri giovani, a migliorare  la cura e la pulizia del verde e 
soprattutto il decoro urbano, che certamente presenta da diver-
si anni criticità, ma preciso che è anche un bilancio che sostiene 
le iniziative in campo culturale e associativo con l’obiettivo di 
implementare l’offerta, con eventi che abbracciano la cultura 
a 360 gradi in tutte le sue sfumature e che soprattutto non si 
limitano solo ed esclusivamente ad alcuni periodi dell’anno. Un 
bilancio che conferma la nostra volontà di dare ai nostri citta-
dini, alle famiglie e alle aziende presenti sul nostro territorio il 
paese che meritano.”
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SPORT

Per chi passa vicino al nostro Centro Sportivo sarà stato impos-
sibile non notare il movimento di macchine, operai e materiali 
che da settimane anima l’area del vecchio campo da calcio in 
sabbia. Si tratta dell’inizio di un cambiamento importante, atte-
so da anni e finalmente in fase di realizzazione: la trasformazio-
ne del campo in sabbia in un moderno campo in erba sintetica, 
una vera e propria riqualificazione strutturale che cambierà il 
volto del nostro Centro Sportivo.
L’intervento nasce da un progetto condiviso tra due Ammini-
strazioni Comunali: la precedente, che ne ha posto le basi e 
definito l’obiettivo, e l’attuale, che lo ha abbracciato e ne sta 
seguendo con attenzione e concretezza la realizzazione. Una 
continuità che fa bene alla comunità, perché dimostra che, al di 
là dei colori politici, esiste un filo conduttore fatto di buon senso, 
ascolto delle esigenze del territorio e attenzione al bene comu-
ne.
Il vecchio campo in sabbia, utilizzato per anni da centinaia di 
giovani atleti per allenamenti, tornei e attività scolastiche, mo-
strava ormai tutti i segni del tempo. L’usura, le condizioni del 
fondo e la scarsa funzionalità nei mesi di pioggia e siccità lo 
avevano reso sempre più difficile da gestire, con inevitabili ri-
percussioni sulla sicurezza e sull’efficienza dell’attività sportiva. 
Ma non si è trattato solo di un’esigenza tecnica: l’idea di trasfor-
marlo in un campo sintetico nasce anche dalla volontà di offrire 
ai nostri ragazzi e alle nostre associazioni sportive un impian-
to al passo coi tempi, dove poter crescere, allenarsi e sognare, 
come accade già in tanti altri paesi vicini.
I lavori sono partiti ufficialmente il 3 febbraio 2025. Il primo in-
tervento ha riguardato un nodo cruciale: la rete idrica. Il vecchio 
impianto di distribuzione dell’acqua potabile passava proprio 
sotto il campo, rappresentando un ostacolo non indifferente per 
la realizzazione del nuovo fondo. Si è quindi proceduto a de-
viare il tracciato, creando un nuovo collegamento esterno che 

garantisce il corretto servizio al paese senza interferire con la 
struttura sportiva.
Va detto che, in fase iniziale, non sono mancate alcune criticità, 
legate principalmente a imprevisti tecnici e alla complessità del 
contesto. Tuttavia, grazie al costante monitoraggio dell’Ammi-
nistrazione Comunale e all’immediata efficienza del respon-
sabile dell’Ufficio Tecnico, si è riusciti ad intervenire tempesti-
vamente e a risolvere ogni problematica in tempi brevi, senza 
arrecare ritardi o disagi al cantiere.
In parallelo, si è iniziato a lavorare sulla struttura vera e propria 
del campo: la posa dei cordoli perimetrali, la realizzazione dei 
plinti che sosterranno la futura recinzione e la predisposizio-
ne delle tubazioni per il drenaggio dell’acqua piovana.  Tutto 
è stato pensato e progettato in funzione della posa del nuovo 
manto in erba sintetica, insieme all’installazione di un moder-
no impianto di irrigazione automatica conforme agli standard 
sportivi attuali.
L’intera opera è programmata su un arco temporale di circa 150 
giorni lavorativi. Un tempo necessario per garantire la qualità 
del lavoro, e che oggi, osservando il cantiere, si sta avviando a 
conclusione. 
Ogni fase ha seguito un percorso tracciato, ogni scelta è sta-
ta frutto di confronto tra Uffici Tecnici e Amministrazione, ogni 
dettaglio viene curato con l’obiettivo di consegnare alla comu-
nità un impianto moderno, sicuro, bello da vedere e, soprattutto, 
pienamente fruibile da chi lo vive ogni giorno.
Tuttavia, questo campo non è un’opera isolata. Si inserisce 
all’interno di un disegno più ampio: la rinascita del Centro Spor-
tivo comunale, da troppi anni segnato da incuria e  scelte poco 
lungimiranti. L’obiettivo non è solo offrire nuovi spazi alle asso-
ciazioni sportive, ma restituire alla cittadinanza un luogo aperto, 
dinamico, inclusivo. Uno spazio dove lo sport sia accessibile a 
tutti, e non più riservato a pochi. Dove i bambini possano gioca-

Il nuovo campo da calcio in erba sintetica
quando lo sport diventa progetto di comunità

Via Vaccarezza, 10 Osio Sopra 
Via Brembo, 4 Mozzo
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035 4517033
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re, i ragazzi allenarsi e le famiglie ritrovarsi.
Lo sport, per questa Amministrazione, non è soltanto un’attività 
fisica. È uno strumento educativo, un’occasione di crescita, un 
veicolo di valori profondi come il rispetto, la solidarietà, il senso 
di appartenenza. È, in sintesi, una leva di comunità. E proprio 
per questo l’investimento nel centro sportivo rappresenta mol-
to di più di una semplice opera pubblica: è una dichiarazione 
d’intenti, un modo per dire che crediamo nelle nuove generazio-
ni, nelle associazioni del territorio, nelle relazioni che nascono e 
crescono anche correndo dietro a un pallone.
I prossimi mesi saranno decisivi, ma già oggi possiamo guar-
dare a questo progetto con orgoglio. Perché dove prima c’era 
solo sabbia, presto ci sarà un campo che parla di futuro. E quel 
futuro, passo dopo passo, lo stiamo costruendo insieme.



Il progetto giovani del Comune di Osio Sopra è nato quattro 
anni fa dall’esigenza di entrare in contatto con i ragazzi che si 
incontravano nei parchi in modo spontaneo e destrutturato. 
Nel tempo, il progetto si è evoluto, passando a una seconda 
fase in cui l’oratorio è diventato il punto di riferimento princi-
pale, uno spazio molto frequentato dai giovani che hanno così 
iniziato a conoscere il progetto e i suoi operatori. 
Nel 2023 il progetto ha fatto un ulteriore passo avanti, otte-
nendo uno spazio proprio e trasferendosi nella sede attuale: 
il Meet Point. 
Ad oggi, il Meet Point è uno spazio che apre due volte a set-
timana, il mercoledì e il venerdì pomeriggio dalle 16 alle 19, e 
si rivolge principalmente a ragazzi a partire dalla prima media. 
Qui è possibile trascorrere i pomeriggi giocando a calcio balil-
la, ping pong, carte o giochi in scatola, oltre a utilizzare l’Xbox 
per gli appassionati di videogiochi. Il tutto si svolge sotto la 
supervisione di due educatori professionali, garantendo un 
ambiente sicuro e stimolante. 
Tuttavia, il Meet Point non è solo un luogo di svago: è uno 
spazio polivalente, in cui i ragazzi possono anche svolgere i 
compiti in gruppo, con il supporto degli educatori, o parteci-
pare a laboratori organizzati sia internamente che in collabo-
razione con le diverse realtà del territorio. Inoltre, il Meet Point 
rappresenta un punto di ascolto e confronto per i giovani di 
Osio, offrendo sempre una figura pronta ad accoglierli, ascol-
tarli, sostenerli e guidarli. Non mancano poi momenti di con-
vivialità, come pizzate e merende organizzate durante l’anno. 
Nonostante la sua giovane età, il progetto sta crescendo co-
stantemente, instaurando nuove collaborazioni e consolidan-
do quelle esistenti. 
Ne sono esempio i rapporti con la scuola, la cooperazione con 
l’oratorio, la partecipazione alla progettazione e agli eventi 

della sagra di Ferragosto, nonché il lavoro all’interno del tavo-
lo territoriale. Il Meet Point si propone come un luogo sicuro e 
accogliente per preadolescenti e adolescenti, costruito grazie 
alla collaborazione con famiglie, scuole e altri attori sociali del 
territorio. È un progetto che dà voce ai ragazzi, offrendo loro 
ascolto e uno spazio in cui esprimersi liberamente. I giovani 
rappresentano il nostro futuro: offriamo loro le opportunità per 
viverlo al meglio.

Progetto Giovani:
tra Meet Point e educativa di strada 

POLITICHE GIOVANILI
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Siamo ormai giunti alla conclusione del mandato del Direttivo 
eletto nel 2021, subito dopo il periodo del Covid, il quale ha do-
vuto affrontare un inizio difficile, colmo di incognite e al quale 
va reso il merito di aver avuto la capacità e la tenacia di ripren-
dere in mano un Centro che all’epoca si trovava in forte agonia.
Oggi lasciamo un Centro in salute che ha chiuso il 2024 con 
350 tesserati e che al 31 marzo 2025 ha raggiunto addirittura i 
360. Risultato che caricherà di maggiori responsabilità il nuovo 
direttivo entrato in carica il 18 di aprile al quale tutti i soci vo-
gliono rivolgere un augurio di buon lavoro.
Il Direttivo ad oggi è così composto: il Presidente è Brugali 
Giuseppe, il “Presidente onorario” è Gino Previtali, il Vicepre-
sidente e responsabile al turismo è Norma Paris, il Segretario 
e Tesoriere è Rossano Artini, Roberto Bolognini è Consigliere 
con delega di responsabile alle manutenzioni e all’immagi-
ne del Centro, Palma Paris, Maria Rosa Foresti e Beltramel-
li Oreste sono Consiglieri responsabili alla gestione di bar e 
magazzino e, infine, Virginio Maffioletti è Consigliere respon-
sabile all’organizzazione di camminate ed escursioni.
Le attività del 2025 sono iniziate sul solco delle attività già in 
essere nel 2024, quali: carnevale, Festa della Donna, pranzi 
sociali, gite, soggiorni marini invernali ed estivi, serate di bal-
lo, corsi di ballo per principianti e avanzati, karaoke, tombolate, 
corsi e gare di burraco che ormai facciamo regolarmente una 
volta al mese, spettacoli di arte varia all’Auditorium, in piazza o 
in vari paesi dove regolarmente veniamo invitati.
Alcune novità di quest’anno sono la proiezione di film di qualità 
che proseguiranno fino al mese di dicembre e la crociera di ot-
tobre. Sicuramente avremo scordato qualcosa ma pensiamo 

che quanto esposto dimostri comunque 
l’impegno profuso in questi anni e il pun-
to di partenza da cui il nuovo direttivo 
dovrà iniziare per mantenere e magari 
migliorare il livello raggiunto. Per fare 
ciò i nuovi eletti avranno bisogno del 
quotidiano contributo di tutti in termini 
di idee e di partecipazione.
In questi quattro anni trascorsi forse rima-
ne il rammarico di non essere riusciti a fare di 
più per le persone fragili ma ci auguriamo per il futuro di ovvia-
re anche a questa mancanza.
Come abbiamo già avuto modo di affermare, il nostro è un 
paese con circa 1.250 persone sopra i 65 anni alle quali con-
tinueremo a rivolgerci per assolverne al meglio i bisogni, con 
l’augurio di trovare la collaborazione necessaria in questa e 
nelle future Amministrazioni Comunali.
Cogliamo dunque l’occasione per ringraziare l’attuale Ammini-
strazione Comunale per l’opportunità accordataci, le Associa-
zioni con le quali collaboriamo e con le quali abbiamo avviato 
un lavoro di sinergia che pensiamo possa portare beneficio a 
tutti e che senz’altro sarà l’obiettivo anche del nuovo Direttivo, 
ma soprattutto ringraziamo i numerosi volontari che hanno 
permesso la crescita del Centro Ricreativo e senza i quali que-
sto articolo non avrebbe lo stesso taglio.

ll Direttivo uscente
del Centro Ricreativo “Casa Ad Archi”

La storia degli Arcieri Gufi del Brembo ha inizio nel 2011, 
quando la passione per il tiro con l’arco di Dimitri Maffiuletti 
e Osvaldo Micheletti ha incontrato il desiderio della dirigen-
za della Polisportiva di Osio Sopra di aggiungere nuove atti-
vità per i cittadini del comune. La società è nata inizialmente 
come sezione arco della Polisportiva con il nome di “Arcieri 
del Gufo” e dai 5 soci iniziali si è passati rapidamente ad oltre 
100 tesserati. Nel corso degli anni è poi maturato il desiderio di 
maggiore autonomia, portando nel 2023 alla fondazione uffi-
ciale dell’ASD Arcieri Gufi del Brembo. Dal 2011 ad oggi, il no-
stro percorso è stato caratterizzato da una crescita continua: 
siamo partiti con l’affiliazione alla FIARC, per poi espanderci 
con la FIDASC e, nel 2024, con FITARCO, ottenendo anche la 
nuova denominazione di ASD Arcieri Gufi del Brembo. Questo 
percorso di sviluppo ci ha visti impegnati nell’organizzazione 
di numerose gare e corsi, contribuendo a far crescere la co-
munità degli arcieri nel nostro territorio. Il nostro “Nido”, come 
affettuosamente chiamiamo il campo di tiro, si trova ad Osio 
Sopra al termine di via Fontana, su un terreno concesso in uso 
dal Comune, una collaborazione di cui siamo profondamente 
grati e che rappresenta un esempio virtuoso di sinergia tra as-
sociazioni sportive e amministrazione locale. Il nostro sogno 
per il futuro è ambizioso: desideriamo trasformare il “Nido” in 
un centro arcieristico d’eccellenza, con particolare attenzione 

all’accessibilità, la nostra visione include 
la ristrutturazione del campo per ren-
derlo sempre più fruibile anche a perso-
ne con disabilità motoria, perché siamo 
convinti che il tiro con l’arco, con i suoi 
valori di concentrazione, disciplina e ri-
spetto, debba essere uno sport accessi-
bile a tutti. Ciò che veramente distingue la 
nostra associazione è la passione che anima 
ogni socio, anno dopo anno, abbiamo trasformato quello che 
era un semplice terreno incolto in un ambiente accogliente e 
perfettamente attrezzato, con percorsi 3D, Hunter e Field, e un 
campo targa. Il Nido ed i terreni limitrofi, nel mese di giugno, si 
trasformano in un campo gara per una manifestazione arcieri-
stica nazionale ormai alla 4 edizione, per questo ringraziamo i 
proprietari dei terreni e l’amministrazione comunale per il sup-
porto. Invitiamo tutti i cittadini a visitarci presso il nostro cam-
po di tiro, che siate principianti curiosi, arcieri esperti o famiglie 
in cerca di un’attività da condividere, troverete istruttori quali-
ficati pronti ad accogliervi e a guidarvi in questo affascinante 
sport. Come amiamo dire: “Vogliamo che il volo delle nostre 
frecce sia come il volo del gufo nella notte: fiero e silenzioso!”
Per maggiori informazioni potete visitare il nostro sito:
www.arcieridelgufo.com

Centro Ricreativo Casa ad archi

LA VOCE DELLE ASSOCIAZIONI



Sabato 22 marzo presso il Castello di Pagazzano (BG) la 
Comunità della Salute ha organizzato  il convegno “UN AP-
PROCCIO NARRATIVO ALLA SALUTE MENTALE DEI GIOVA-
NI“. Condotti da Maria Giulia Marini, epidemiologa ed esperta 
di Medicina Narrativa, sono state presentate quattro espe-
rienze di lavoro per la salute mentale dei giovani, mettendo al 
centro la prossimità, la coralità, la cura e l’accoglienza. Duran-
te tutto il convegno abbiamo provato a “dare voce ai giovani” 
e ai loro famigliari, riportando le loro narrazioni, le immagini 
scelte per narrare “il proprio posto nel mondo”, il racconto e 
l’espressione artistica. Ad accogliere i 120 partecipanti c’era-
no gli studenti di una classe terza del Liceo Falcone, ed una 
mostra dei lavori grafici creata dagli studenti della 3° Grafi-
ci del Patronato San Vincenzo. Il coffee break è stato curato 
dalla scuola ABF di Treviglio, favorendo un bel momento di 
convivialità e confronto informale sotto i portici della corte del 
castello. Il convegno, frutto di un percorso impegnativo ed ap-
passionante di  preparazione,  è riuscito a parlare  di salute 
mentale (e non di malattia) dei giovani attraverso le loro  storie 
e attraverso i racconti di chi di loro si prende cura. 
Durante la mattinata si è creato un clima di curiosità, parte-
cipazione e di ascolto autentico, colorato dalla presenza dei 
tanti giovani, arricchito dalla passione dei relatori per le storie 
e per le persone. La conclusione di Maria Giulia Marini: “attra-
verso le narrazioni, conoscendo solo qualche piccola regola di 
base, abbiamo un potere terapeutico immenso, dove terapia 
significa soltanto prendersi cura dell’altro”.

Giovani e Salute Mentale

COMUNITÀ DELLA SALUTE

un Convegno di Comunità al Castello di Pagazzano

Puoi rivedere il convegno
https://youtu.be/-zTr6mExkWE?feature=shared

scansiona
il QR code
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Cari Concittadini, 
Il 2025 è partito in salita!
La nostra insoddisfazione e le preoccupazioni per il destino di 
Osio Sopra sono grandi.
L’Amministrazione Colleoni ha approvato il bilancio di previsio-
ne il 27/03 con quasi tre mesi di ritardo rispetto al termine di 
dicembre 2024, mettendo il nostro Comune in esercizio prov-
visorio per quasi un mese. Entro il 30 aprile 2025, poi, avrebbe 
dovuto essere approvato il bilancio consuntivo 2024. Un altro 
termine non rispettato. 
Le giustificazioni ricevute riportano sempre alla mancanza di 
personale negli uffici comunali. Qual è la ragione che spinge 
molti dipendenti a voler lasciare il nostro comune, dopo che in 
diversi lo hanno già fatto nell’ultimo anno?
Crediamo, come già detto in altre occasioni, che l’Amministra-
zione Colleoni dimostri costantemente scarsa lungimiranza, 
mancanza di progettualità e parecchia approssimazione, so-
prattutto visto ciò che è emerso dal bilancio di previsione ap-
provato senza i nostri voti
Un altro aspetto che manca all’Amministrazione è il coinvolgi-
mento della cittadinanza. Un coinvolgimento che il nostro grup-
po si è posto come obiettivo, per informare e creare momenti 

di confronto su tematiche molto im-
portanti per la nostra comunità e il 
nostro territorio.
Per questo abbiamo organizza-
to varie iniziative, tra cui le assem-
blee pubbliche che abbiamo dedicato 
all’autostrada Bergamo-Treviglio (6/03) 
e al PGT (11/04), temi che ci stanno molto a 
cuore e che avranno ripercussioni pesanti nel prossimo futuro.
Abbiamo in programma altre iniziative importanti, prima fra tut-
te il prossimo 28/05, la serata dedicata al referendum del pros-
simo 8 e 9 giugno.
Continueremo a informarvi, cari concittadini, a condividere 
idee e prospettive con chi vorrà il nostro punto di vista, sem-
pre con l’obiettivo ultimo di costruire un futuro migliore per il 
nostro paese!
Vi invitiamo a seguirci sui nostri social Facebook (Osio Insie-
me) e Instagram (@osioinsieme ) e a iscrivervi al nostro Canale 
Whatsapp Osio Insieme.
A presto!

Lista civica Osio Insieme

Cari Concittadini, 
siamo ormai giunti alla conclusione del primo anno del nostro 
mandato amministrativo. 
Un anno complesso sotto molti punti di vista ma che, nono-
stante alcune difficoltà burocratiche e legate alla carenza di 
personale in alcuni settori strategici, ha visto l’attività ammi-
nistrativa iniziare a svilupparsi su più fronti. Il primo tema su 
cui abbiamo scelto di concentrarci e che ad oggi, ne siamo ben 
consapevoli, mostra ancora diverse criticità, è certamente quel-
lo del decoro urbano.
In questi dodici mesi abbiamo iniziato a compiere i primi passi 
su questo aspetto incrementando il numero annuale degli sfalci 
del verde pubblico da 6 a 8.  In aggiunta, nei mesi a venire pro-
seguirà il piano delle asfaltature iniziato a fine maggio e il rifa-
cimento della segnaletica stradale, per garantire una maggiore 
sicurezza sulle nostre strade ad automobilisti, ciclisti e pedoni.
Per quanto concerne le opere pubbliche, a breve prenderà avvio 
il progetto che mira a rinnovare parte del centro del paese. Par-
liamo del vecchio Palazzo Comunale e di Piazzetta Colombera. 
Il primo intervento sarà la realizzazione di una nuova sala Poli-
valente, o meglio della comunità. Un nuovo spazio a disposizio-
ne delle Associazioni, dei cittadini e del territorio. 
Si avviano a conclusione i lavori per la realizzazione del nuovo 
campo in erba sintetica presso il centro sportivo. Anche qui si 
tratta di un primo tassello che mira ad una riqualificazione di 

più ampio respiro dei nostri impianti. Un 
centro sportivo più attraente e al passo 
coi tempi che sarà a disposizione dei 
nostri ragazzi e dell’intera comunità.
Sono inoltre partite a pieno ritmo le 
commissioni consiliari permanenti, con 
l’auspicio che possano essere sede di 
un confronto e di una costruttiva collabo-
razione con la lista civica di minoranza “Osio 
Insieme”.
Continueranno nei prossimi mesi gli interventi presso l’Istituto 
Comprensivo di Osio Sopra: dopo alcuni lavori di manutenzione 
ordinaria, si interverrà sull’’impianto di riscaldamento e raffre-
scamento dei locali mensa e con i lavori di tinteggiatura di aule 
e corridoi, al fine di poter consegnare ai nostri studenti, agli in-
segnanti e al personale scolastico, una scuola più accogliente e 
decorosa con l’inizio del nuovo anno scolastico.
Tanti sono i progetti per il nostro paese ma soprattutto tante 
sono ancora le criticità da affrontare e da migliorare, insieme.
Dandovi appuntamento alla nostra immancabile sagra di Fer-
ragosto, cogliamo l’occasione per augurare a tutta la cittadi-
nanza una buona estate!

Lista civica Vivere Osio

OPINIONI IN COMUNE
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Ricordando... la magia del Natale 2024
Anche se siamo già alle prese con l’organizzazione della no-
stra tanto attesa Sagra di Ferragosto 2025, non potevamo 
non dedicare un articolo alla Magia del Natale 2024 perché 
è stato il primo Natale all’inizio del nostro mandato ammi-
nistrativo e poiché soprattutto, a nostro avviso, è stato un 
periodo davvero magico che ha visto il nostro paese prota-
gonista di numerosi eventi: alcuni della tradizione Osiense, 
come ad esempio “La Notte di Santa Lucia... la notte più 
lunga che ci sia” e il “Presepe vivente nello Stalù” realizzato 
grazie all’ospitalità della famiglia Pianetti - Manni all’interno 
della Cascina museo; non sono mancate poi le diverse lettu-
re ispirate al periodo natalizio in biblioteca e i tornei di calcio 
balilla per i nostri adolescenti al MeetPoint.
E poi, la grande novità: sabato 21 dicembre Piazza Garibaldi 
si è trasformata, dando vita ad un magico scenario natalizio 
per tutte le età, con “IL GRANDE VILLAGGIO DI NATALE “.
Il centro storico del paese è stato animato da una serie di 
eventi ed attività pensate per regalare momenti di diverti-
mento e magia a tutti i partecipanti.
Tra stand degli hobbisti, frittelle, zucchero filato e diverse po-
stazioni gastronomiche a cura dei nostri commercianti ha 
avuto luogo uno spettacolo unico fatto di trampolieri LED e 
artisti di strada che hanno intrattenuto il pubblico. Un sim-
patico folletto insieme a Natalina ha aiutato i bambini a scri-
vere le letterine che sono state consegnare a Babbo Natale, 
arrivato al villaggio di Natale con un asinello.
A rendere ulteriormente speciale la giornata si sono tenuti 
diversi laboratori e numerosi spettacoli dal vivo tra cui quello 
delle bolle di sapone che ha riscosso un grande successo tra 
piccoli e grandi partecipanti.
È stata una giornata ricca di eventi, sorprese e divertimento, 
un’occasione per festeggiare tutti insieme il Natale.
A conclusione delle feste non poteva mancare un altro even-
to della tradizione Osiense:

“La cavalcata dei 3 Re”, una fiaccolata organizzata dalle di-
verse Associazioni e realtà del territorio, che ha accompa-
gnato i Re Magi per le più significative e storiche cascine e 
il cui percorso, che è stato allietato da canti e musiche della 
tradizione, si è concluso presso il Centro Ricreativo Casa ad 
Archi dove i partecipanti si sono intrattenuti con un rinfre-
sco all’insegna della convivialità. L’Assessore al Bilancio e 
al Commercio Lorella Brugali e la Consigliera con delega in 
materia di Pari Opportunità e Associazioni Fulvia Martinelli 
ci tengono a precisare: “Tutto questo è stato reso possibile 
grazie alla collaborazione tra l’Amministrazione Comunale, 
le Associazioni, le realtà del territorio, la Parrocchia, i com-
mercianti e i numerosi volontari. Siamo ben consapevoli che 
senza questa preziosa collaborazione, tutto ciò non sarebbe 
stato possibile.”
Un caloroso ringraziamento da parte dell’Amministrazione 
Comunale va non solo a tutti loro, ma anche a tutti voi, cari 
cittadini Osiensi, che avete partecipato numerosi ai diversi 
appuntamenti proposti.
La Magia del Natale vi dà appuntamento al prossimo dicem-
bre.



parliamone

Via Mastro Bonacio, 2 OSIO SOPRA -      339 1957279  Si riceve su appuntamento
ORARI da Lunedì a Venerdì 8.30 - 20.00 ORARIO CONTINUATO - PARCHEGGIO INTERNO

SI EFFETTUANO SU APPUNTAMENTO
• Visite ortopediche
• Infiltrazioni
• Incontri con psicologa
TRATTAMENTI
• Osteopatia umana/canina/equina
• Osteopatia Pediatrica
• Massoterapia dec./relax
• Hot stone Massage
• Applicazione Taping
  Kinesiologico
  Neuromuscolare
• Fisioterapia/riabilitazione
  pre/post intervento
• Ginnastica Posturale e Ipopressiva

• Valutazione del cammino
  tramite sensore G-Walk
• Massaggi in gravidanza
• Trattamenti Post parto

TERAPIE FISICHE
• Onde d’urto
• Tens
• Ionoforesi
• Ultrasuoni
• Tecarterapia
• Trazioni cervicali
• Crioterapia
• Manutech
• Reflessologia Plantare

Via Capra, 8 OSIO SOPRA     035 500323

SALUMI • FORMAGGI • CARNE
DI VITELLONE E MAIALE

(nati e allevati in azienda)

SQUISTITECONFEZIONIREGALO

COLORIFICIO

50 anni di colore, qualità e tradizione

     Via Vaccarezza, 12 Osio Sopra      035 500687
       www.decombg.com      

PARRUCCHIERA UNISEX • SERVIZIO BARBERIA

         VIA IV NOVEMBRE, 2 OSIO SOPRA          035 0449433

martedì e mercoledì:
giovedì:
venerdì:
sabato:

9.00 – 12.00 / 14.00 – 19.00
13.00 continuato 21.00
9.00 continuato 19.00
8.30 continuato 17.30
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     spazzolificio@ccagcrotti.com       www.ccagcrotti.com 



GIORNALINO DEI RAGAZZI
Rubrica a cura dei ragazzi dell’Istituto Comprensivo di Osio Sopra 

Un inizio mandato scoppiettante quello che ha caratteriz-
zato il nuovo Consiglio Comunale dei ragazzi: volti giovani 
e tante novità! Dopo essere stati eletti, nel mese di ottobre 
2024, non abbiamo perso tempo e ci siamo messi subito 
all’opera per ricercare tante idee e attività innovative da pro-
porre per la nostra scuola…sempre con un unico motto che 
è anche il nome della nostra lista: Together cioè insieme. In-
fatti, secondo noi, solo dal lavoro di squadra nascono le idee 
migliori.  
Siamo stati subito coinvolti, affiancati dai ragazzi di terza 
media che facevano parte del Consiglio in uscita, alla gior-
nata del 4 novembre. Successivamente ad altri impegni isti-
tuzionali come la Festa della donna, l’8 marzo, al termine di 
una rappresentazione teatrale a cui abbiamo assistito e la 
Festa della Liberazione, il 25 aprile; momenti durante i quali 
abbiamo affiancato l’Amministrazione Comunale, leggendo 
un nostro discorso e delle riflessioni e facendoci portavoce 
del pensiero di tutti i nostri compagni, in queste giornate così 
importanti.
Con l’avvicinarsi della bella stagione abbiamo proposto an-
che un’attività legata al rispetto dell’ambiente, un tema che, 
secondo noi, troppe volte viene dato per scontato ma che in-
vece è stato subito accolto dall’Amministrazione comunale 
e dall’Associazione Ecosviluppo: durante il mese di maggio, 
accompagnati da docenti, guardie forestali, membri del Am-
ministrazione Comunale e coadiuvati dall’Associazione Eco-
sviluppo abbiamo dedicato tre giornate durante le quali ci 
siamo recati in spazi differenti del territorio per raccogliere i 
rifiuti, dando così il nostro contributo per rendere Osio Sopra 
un paese più pulito. 
Quando una bella idea incontra una fantastica iniziativa, il 
risultato è esplosivo! Un’altra nostra proposta è stata quel-

la di un concorso di disegno, che ha incontrato il desiderio 
del nostro Comune di vederci all’opera e protagonisti…non vi 
sveliamo altro: vi consigliamo solo di appendere nelle vostre 
case il nuovo calendario 2026.
L’anno scolastico sta per volgere al termine, le giornate sono 
sempre più belle e fa caldo…cosa c’è di meglio di un po’ di 
sport, tutti insieme, all’aria aperta? Stiamo organizzando, per 
gli ultimi giorni di scuola, dei tornei sportivi che comprende-
ranno badminton, pallavolo e pallamano.
Ci sarà da divertirsi e metterci in gioco!
Per quest’anno (forse) abbiamo finito, ci godremo le vacan-
ze e il meritato riposo ma…qualcosa bolle già in pentola per 
il prossimo anno… continuate a seguirci anche sulla pagina 
Facebook Ic Osio Sopra. Un saluto a tutti dal Consiglio Co-
munale dei ragazzi. 

Tutto sul nuovo Consiglio
Comunale dei ragazzi 
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ONORANZE FUNEBRI

035 48 23 679

SERVIZI FUNEBRI COMPLETI COMPRESI DI

CASE DEL COMMIATO
OSIO SOTTO

Via XXV Aprile 5
DALMINE

Viale Locatelli 95

www.vetrariatermofom.it

SPECCHI, PORTE E
BOX DOCCIA SU MISURA

FABBRICA VETRI ISOLANTI
A NORMA CE

Osio Sopra Via Pezza, 9 - Tel. 035 502001

22 OSIO SOPRA

BEAUTY PET 
SALOON

Toelettatura professionale

Corso Italia 2, Osio Sopra BG
345.0692447

• VENDITA • ASSISTENZA
• RICAMBI

• MACCHINE DA GIARDINO
E ROBOT TAGLIAERBA

Via C. Colombo, 23/A OSIO SOTTO
    035 4876121

cividinimacchineagricole.it

PULIZIA • GIARDINAGGIO • FACCHINAGGIO
FORNITURA e PERSONALIZZAZIONE ABBIGLIAMENTO SPORTIVO E DA LAVORO

Via Pezza, 8 OSIO SOPRA      035 500017       335 5338008



Corso Italia 36 – Osio Sopra
035 500035   Francesco Calderoli     327 7705274

    calderoli.francesco@gmail.com

VIVAIO • PROGETTAZIONE GIARDINI
MANUTENZIONI GIARDINI

PAOLO CALDEROLI
SOCIETÀ AGRICOLA

parliamone 23



NUMERI UFFICI COMUNALI
 Comune di Osio Sopra CENTRALINO COMUNALE Tel. 035 500121 

Ufficio Anagrafe
Int. 2
INTERNI DIRETTI: 201-202
Specifica dell’ufficio: 
Ufficio elettorale e stato civile: 201
Ufficio anagrafe, carta d’identità e certificati: 202
anagrafe@comune.osiosopra.bg.it
demografici@comune.osiosopra.bg.it

Ufficio Protocollo e Messo comunale
Int. 3
INTERNO DIRETTO: 301
protocollo@comune.osiosopra.bg.it
messo@comune.osiosopra.bg.it

Ufficio Ragioneria
Int. 7
INTERNI DIRETTI: 701 – 702
Responsabile finanziario: 701
Ragioneria: 702
ragioneria@comune.osiosopra.bg.it
comune.osiosopra@pec.regione.lombardia.it

Ufficio Segreteria e Affari Generali
Int. 1
Responsabile, segreteria e servizi cimiteriali
INTERNO DIRETTO: 200
affarigenerali@comune.osiosopra.bg.it 

Ufficio Tecnico
Int. 6
Responsabile manutenzioni, edilizia pubblica, edili-
zia privata, amministrativo
INTERNO DIRETTO: 602
utc@comune.osiosopra.bg.it

Ufficio Tributi
Int. 8
INTERNO DIRETTO: 801
Rifiuti IMU e TARI
tributi@comune.osiosopra.bg.it
comune.osiosopra@pec.regione.lombardia.it

Ufficio Servizi Socio-Culturali
Int. 4
Servizi socio- culturali
INTERNO DIRETTO: 401
cultura@comune.osiosopra.bg.it

Assistente sociale
INTERNO DIRETTO: 402
assistentesociale@comune.osiosopra.bg.it

Sportello sociale 
INTERNO DIRETTO: 403 
sociale@comune.osiosopra.bg.it

Biblioteca
Int. 4
INTERNO DIRETTO: 404 
biblioteca@comune.osiosopra.bg.it

Ufficio Commercio
Int. 9 
INTERNO DIRETTO: 906
commercio@comune.osiosopra.bg.it

Ufficio Polizia Locale
Sede centrale operativa
Tel. 035/4185910 - Fax 035/4185978
polizia_locale@comune.osiosotto.bg.it

www.comune.osiosopra.bg.it
Comune di Osio Sopra


